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省十二届人大三次会议昨开幕，郭树清作政府工作报告

转变发展理念 实现凤凰涅
本报济南1月17日讯（大众日

报记者 李占江） 17日上午，山
东省第十二届人民代表大会第三
次会议在山东会堂开幕。来自全
省各行各业、各条战线的人大代
表肩负全省人民的重托，汇聚一
堂，共绘建设经济文化强省、实现
富民强省新跨越蓝图。

大会执行主席姜异康、柏继
民、贾万志、温孚江、尹慧敏、于建
成、宋远方、荣森之、徐长玉、王文
华、翟鲁宁在主席台前排就座。

郭树清、刘伟、王军民在主席
台就座。

上午九时，姜异康宣布大会开
幕。会场里响起了雄壮的国歌声。
在891名到会代表的热烈掌声中，
省长郭树清代表省政府向大会作

《政府工作报告》。
郭树清的报告分六个部分：关

于2013年工作回顾；关于2014年政
府工作总体安排；关于全面深化经
济体制改革；关于产业结构调整升
级；关于社会事业和民生保障；关
于政府自身建设。

郭树清说，今年是完成“十二
五”规划任务的关键一年。按照习
近平总书记的指示，今后我们必
须在发展理念、发展定位、发展动
力、发展途径、考核导向等方面实
现新的转变，逐步减少对资源投
入的严重依赖，在持续增长中调
整经济结构，努力在推动科学发
展、全面建成小康社会历史进程
中走到前列。

郭树清说，今年我省经济社
会发展的主要预期目标为：地区
生产总值增长9%左右，公共财政
收入增长11%左右；固定资产投
资增长17%，社会消费品零售总
额增长13%，居民消费价格涨幅
控制在3 . 5%左右；城镇新增就业
100万人，农村劳动力转移就业
120万人，城镇登记失业率控制在
4%以内；进出口总额增长6%左
右，实际利用外资保持稳定增长；
城镇居民人均可支配收入增长
10%左右，农民人均纯收入增长
10%以上。人口自然增长率控制
在8 . 5‰以内。全面完成国家下达
的年度节能减排任务。

郭树清说，做好今年政府工
作，最关键的是贯彻党的十八届
三中全会精神，全面深化改革，特
别要切实发挥好经济体制改革的
牵引作用。今年重点抓好进一步
简政放权、深化农村改革、建立和
完善现代企业制度、完善现代市
场体系、加快事业单位分类改革、
深化财税改革、稳步推进金融改
革、健全城乡发展一体化体制机
制、加快对外经贸体制创新、进一
步改善跨境投资管理体制等十个
方面的工作。

郭树清说，必须痛下决心，狠
下功夫，加快产业结构调整升级。
要以更大决心和勇气推动民营经
济发展，要真正实现对外地、外省
和外国的全面开放，要把人才培养
和引进放在更加突出的位置，要把
鼓励创新的各项政策落到实处。

在社会事业和民生保障方
面，郭树清说，要坚持教育优先发
展，启动第二轮学前教育三年行
动计划，加快现代职业教育体系
建设。要推动文化繁荣发展，加快
发展文化创意产业，深化文化管
理体制改革。要促进就业创业，实
施政府就业培训项目，完善就业
困难援助机制。要健全社会保障
体系，提高基本社会保险统筹层
次，完善社会保障待遇确定和正
常调整机制。要深化医药卫生体
制改革，整合城乡居民基本医疗
保险制度，实施城乡统一的大病
保险制度。要加强环境保护和生
态建设，狠抓大气污染防治，持续
推动生态文明乡村建设。

郭树清说，面对艰巨繁重的
改革发展任务，必须切实提高政
府综合素质，全面推进政府治理
体系和治理能力现代化。

郭树清最后说，实现凤凰涅
槃、浴火重生，谱写山东人民美好
生活新篇章，关键在脚踏实地、真
抓实干。

郭树清谈化解产能过剩，促进产业升级

思思想想转转变变了了，，转转调调才才能能有有突突破破
本报济南1月17日讯（记者

高扩）“做经济工作，要切
切实实实现指导思想上的重大
改变，在这方面我们的认识还
有待提高。”17日下午，省长郭
树清在参加德州代表团分组审
议时表示。

“我们过去的发展路径，是
追求经济增长速度、工业产值、
财政收入、贸易额等，这都有道
理，但是单纯地追求这些就是
很大的偏差。”在德州代表团分
组审议会场，郭树清对在场的
省人大代表说。“过去搞的化
工、建材、水泥、钢铁，不是说这
些产业作用不大，但一哄而上
的后果可能是带来很大的包
袱。”

郭树清解释，产能过剩问
题在山东比较突出，化工、地
炼、轮胎、造船等产业，有些产
能利用率在50%以下。“各位为

发展地方经济表现出的干劲和
积极性值得钦佩，也值得鼓励，
但怎么实现科学发展、可持续
发展，需要大家认真思考。”

“转方式调结构，首先在思
想认识上要转变过来，如果思
想认识不到位，不可能有很大
的突破。”郭树清强调。

他进而说，随着经济发展，
人们生活水平提高，大家冬天
取暖，夏天用空调，要烧煤、要
耗电，这些都是污染物的来源。

“山东每年消耗的煤炭量大约
是全国的十分之一。解决大气
污染需要我们付出艰巨的努
力，今天的雾霾就很严重。”他
说。

郭树清表示，物质文明、
精神文明和生态文明的建设
要协调发展，我们还是要用发
展的办法动态地解决动态的
问题。

刘伟鼓励政协委员当好智囊团

政政协协要要推推动动民民生生政政策策落落实实好好
本报济南1月17日讯(记者

李钢) “娶个媳妇还不知道
房子在哪里，这种情况下，挣10
万他敢花9万吗？”17日下午，省
政协主席刘伟在省政协十一届
二次会议山东省总工会、社会
福利和社会保障界讨论会场，
他举了一个通俗的例子来说明
社会保障的重要性，他鼓励政
协委员们要当好智囊团和推动

者，发挥好政协的作用。
刘伟表示，山东省总工会、

社会福利和社会保障界人才汇
集，其中许多专家既有实践经
验也有理论研究，要当好智囊
团。

“这个例子反映的就是消
费观的问题。”刘伟表示，这其
中也有保障制度的原因。他说，
我国现在的社保是低水平、广

覆盖的保障，从眼前来看是这
样的，但长远来看是不行的。

“因为只有保障到位，大家没有
后顾之忧了才敢消费。”

在讲完故事后，刘伟强调，
政协委员要做好智囊团，为党
委政府建言献策。

“还要当好推动者，努力促
进民生政策的落实。”在听了现
场不少委员反映有些好的政策

没有落实到位，刘伟坦承，确实
有些政策很好但是没落实好，
或者说在执行中又出现了些新
情况，没落实下去。

刘伟强调，“要不断与基层
群众联系，咨询他们的意见，了
解他们的需求和呼声，通过我
们的整理反映上来，从而使民
生政策得到更好的落实，更好
的保障。”

姜异康强调全面深化改革，推动科学发展

摆摆脱脱以以GGDDPP论论英英雄雄的的旧旧思思维维
本报济南1月17日讯(记者

马云云) “要从过于看重经
济总量排名次序、以GDP增长
幅度论英雄的倾向中摆脱出
来。”17日下午，省委书记姜异
康参加临沂团的分组审议时
说。他表示，要坚定不移全面深
化改革，以质量和效益为工作
导向。

“十八届三中全会结束后
不久，总书记就来山东视察，到
山东的第一站是到临沂。”姜异
康说，这对我省贯彻落实好十
八届三中全会精神、全面深化
改革有指导意义，也为山东的
发展指明了方向。

关于全面深化改革、推动
科学发展，姜异康特别强调，要
从过去的框框束缚中解脱出
来，从过于看重经济总量排名
次序、以GDP增长幅度论英雄
的倾向中摆脱出来，实现全面

发展、科学发展，以质量和效益
为工作导向。

姜异康对临沂市的发展
寄予厚望。他说，临沂市要发
挥优势、把握规律，同时看到
问题和不足，切实坚持“腾笼
换鸟、凤凰涅槃”的思路，推动
产业结构优化升级，打造发展
新的优势。

“沂蒙精神是老区人民用鲜
血和生命铸就的，”姜异康说，临
沂要大力弘扬沂蒙精神，“希望
大家在党的群众路线教育实践
活动中，切实聚焦四风，解决问
题，扎扎实实办好民生实事。”

他说，第二批党的群众路
线教育实践活动即将启动，沂
蒙精神的教育、宣传、纪念设施
在教育实践活动中都能发挥很
好的作用。“不仅是省内，全国
各地很多地方都会来参观学
习，受教育、受感染。”
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日
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程

★
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大

上午8：30 ★
政
协

下午2：30

代表团全体会议或分组会议，审议政府工作报告。

代表团全体会议或分组会议，审议政府工作报告；审查山东
省2013年国民经济和社会发展计划执行情况与2014年计划草案
的报告及草案；审查山东省2013年预算执行情况和2014年预算
草案的报告及草案。

上午9：00

下午2：30

继续分组讨论省政府工作报告及其他
有关报告。

继续分组讨论省政府工作报告及其他
有关报告。

17日下午，姜异康参加临沂代表团审议。 本报记者 王媛 摄

17日下午，郭树清参加德州代表团审议。 本报记者 王媛 摄
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